
Что надо знать о I и II спряжении 

 

Местоимение 
Лицо и 

число 

Возможные окончания I 

спряжение 

Возможные окончания II 

спряжение, 

я 
1 лицо ед. 

Число 
-у, -ю -у, -ю 

ты 
2 лицо ед. 

Число 
-ешь -ишь 

он, она, оно 
3 лицо ед. 

Число 
-ет -ит 

мы 
1 лицо мн. 

Число 
-ем -им 

вы 
2 лицо мн. 

Число 
-ете -ите 

они 
3 лицо мн. 

Число 
-ут, -ют -ат, -ят 

 

К первому спряжению относятся  

 Многие глаголы на -еть и -ать (-ять). 

 Все глаголы на -овать. 

 Два глагола на -ить: брить и стелить. 

Я читаю Пишу 

Ты читаешь Пишешь 

Он читает Пишет 

Мы читаем Пишем 

Вы читаете Пишете 

Они читают Пишут 

К второму спряжению относятся 

 Все глаголы на -ить, кроме брить и стелить. 

 Семь глаголов на -еть, и четыре на -ать (см. стихотворение). 

 Некоторые другие глаголы -ать (-ять), у которых ударение падает на окончания, 

например лежать - он лежит, стоять - мы стоим. 

Я говорю Лежу 

Ты говоришь Лежишь 

Он говорит Лежит 

Мы говорим Лежим 

Вы говорите Лежите 

Они говорят лежат 

 



Это стихотворение поможет тебе запомнить исключения:  

Ко второму же спряженью 

Отнесѐм мы без сомненья 

Все глаголы, что на "-ить", 

Кроме слов "стелить" и "брить". 

А ещѐ: "смотреть", "обидеть", 

"Слышать", "видеть", "ненавидеть", 

"Гнать", "дышать", "держать", "терпеть" 

И "зависеть" и "вертеть". 

 смотреть: 

я смотрю - он смотрит - они смотрят 

 видеть: 

я вижу - он видит - они видят 

 слышать: 

я слышу - он слышит - они слышат 

 ненавидеть: 

я ненавижу - он ненавидит - они ненавидят 

 дышать: 

я дышу - он дышит - они дышат 

 держать: 

я держу - он держит - они держат 

 обидеть: 

я обижу - он обидит - они обидят 

 терпеть: 

я терплю - он терпит - они терпят 

 - зависеть: 

я завишу - он зависит - они зависят  

!!! Особые спряжения глаголов  

 

Я 
Хочу 

Ты Хочешь 

Он Хочет 

Мы Хотим 

Вы Хотите 

Они Хотят 

Я ем 

Ты ешь 

Он ест 

Мы едим 

Вы едите 

Они едят 

 Давать: даю, даѐшь, даѐт, даѐм, даѐте, дают  

 Дать: дам, дашь, даст, дадим, дадите, дадут  


